

Gujan-Mestras : « J'avais 2 en anglais, maintenant j'ai 14 », avec Erasmus, le lycée des métiers de la Mer ouvre le monde à ses élèves



Les participants au stage en Irlande avec Solenne Henault, professeure d'anglais. ©
Crédit photo : J. D.

Par Jacky Donzeaud

Publié le 23/12/2025 à 12h18.

Bien plus qu'un stage à l'étranger dans le cadre d'Erasmus, c'est une véritable aventure humaine qu'ont vécue neuf élèves de bac professionnel du lycée de la Mer

Neuf élèves de terminale du bac professionnel Cultures marines et conduite de productions aquacoles du lycée des

métiers de la Mer de Gujan-Mestras sont récemment rentrés d'Irlande. Cette mobilité s'est concrétisée par un stage de quatre semaines dans le cadre d'Erasmus. « J'ai découvert avec satisfaction ces projets lors de mon arrivée au lycée. Je les encourage et je les suis », détaille Michaël Dordain, le proviseur. Le chef d'établissement précise que le lycée gujanais est l'un des rares à proposer ce dispositif à des élèves de la voie professionnelle. « C'est une marque de fabrique, et nous souhaitons l'amplifier. »

Les neuf élèves ont réalisé ce stage dans l'ostréiculture, un groupe dans la mytiliculture et un groupe dans les deux modes d'élevage. Il s'est déroulé sur la côte ouest de l'Irlande, dans des lieux parfois très éloignés les uns des autres : Cromane, Caherciveen, Bantry, Kenmare. Les lycéens étaient logés dans des appartements, des bed and breakfast ou dans les familles des tuteurs. « Les professionnels et logeurs sont toujours très enthousiastes à l'idée d'accueillir nos élèves », précise Solenne Henault. Elle est porteuse du projet avec Sandy Neubauer.

« Que du positif »

Les enseignantes d'anglais travaillent sur ce projet depuis 2023. Elles s'occupent, avec le soutien du proviseur, de l'obtention de bourses Erasmus, des aides de la Région. Leur investissement personnel avec les élèves se traduit par des actions concrètes. Ils ont organisé des événements qui ont mobilisé l'ensemble du lycée pour permettre aux deux classes de bénéficier de ce dispositif.

Cette expérience a répondu à tous les objectifs qu'étaient la vie de groupe, l'intégration dans une entreprise et un pays

étranger, l'apprentissage de la langue anglaise... « Il n'y a que du positif et absolument rien de négatif », lancent à l'unisson les neuf participants. « C'était super bien, les paysages, la langue, la manière de travailler qui n'est pas la même que la nôtre. Là-bas, les parcs sont sur la plage, on y va à pied lorsque la marée est basse. » Ils louent l'accueil parfait et la gentillesse des Irlandais même si au début, la barrière de la langue a été un obstacle. « À la fin, même si nous parlions mal, nous comprenions tout. Avant de partir, j'avais des 2 en anglais, maintenant j'ai des 14 », constate Paul.

Un groupe soudé

« Nous nous retrouvions lors des repos. Ce séjour a vraiment soudé notre groupe. Maintenant, nous ne nous voyons plus de la même manière. » Tous sont prêts à repartir. Pour Paul, ce sera une réalité : pendant les vacances, il est saisonnier dans l'entreprise où il a réalisé son stage.

Ce projet ne se limite pas à ces deux classes puisque dès l'an prochain, des élèves de la section bois (menuisiers agenceurs) partiront pour la première fois en Irlande pour un stage en entreprise. La section commerce-vente organisera également une mobilité en 2027. Dans les années futures, il est prévu de faire bénéficier de ce dispositif la section maintenance nautique. « Pour ces derniers, le projet est en gestation pour la Croatie, la Grèce ou Malte », précise Solenne Henault.